
Protokoll

Sitzung des Elternrates des Landesgymnasiums für Sport Leipzig vom 14.01.2015  

Anwesend
Thomas Farken, Werner Lauer, Heike Oester, Daniela Höcke, Frank Bisanz, Jana Wilke
Gast: Dieter Rädler
______________________________________________________________________________________

1. Auswertung der Evaluierung der Schule durch das Bildungsinstitut vom 06.01.2015 
folgende Punkte wurden im vorläufigen Ergebnis als Schwerpunkte identifiziert:

 Gemeinsame Planung des Jahreskalenders von Schülern und Lehrern mehr abstimmen
◦ Leistungskontrollen / Klausuren
◦ Kurzarbeiten
◦ alle Überschneidungen/Häufungen sollten detailliert notiert und gemeldet werden, damit 

Ursachenforschung und Gegensteuern möglich wird
◦ Änderungen von Leistungskontrollen im geplanten Ablauf über das Jahr müssen zeitnah und explizit 

an die Schüler kommuniziert werden
◦ der Klassenleiter stellt das Bindeglied dar für die zentrale Schulplanung zur Individualplanung der 

Schüler seiner Klasse
◦ Mittel zur Entspannung von Konflikten bleiben die Nachschreibtermine

 Hohes Gewicht der Schulranzen entspannen durch Klassensätze
◦ problematisch ist die Finanzierung weiterer Klassensätze und die geeignete Aufbewahrung
◦ aktuell stehen keine Stauräume für den benötigten Umfang an Büchern zur Verfügung
◦ Entspannung bietet das Aufbewahren in den Spinden (statt immer nach Hause tragen), die Möglichkeit

zur Hausaufgaben-Bearbeitung in der Schulbibliothek mit dort vorhandenen Exemplaren der 
Schulbücher

 Kommunikation zwischen Lehrern und Trainern muss intensiviert werden
◦ Ansprechen der Trainer durch die Klassenleiter ist schwierig, da viele verschiedene Trainer (Trainer 

Jungen bzw. Mädchen, unterschiedliche Altersklassen U15/U16) zu adressieren wären
◦ Trainer welche zur Schule direkte Beziehungen haben (Profilsport) werden nach Möglichkeit durch die 

Schule informiert
◦ die weiteren Trainer (Vereine, Ehrenamt etc.) müssen Kooperation eigenmotiviert unterstützen
◦ aktuell wird versucht Lehrer und betreute Sportarten über Schuljahre konstant zu halten, damit 

aufgebaute Kommunikationskanäle weiter genutzt werden
◦ einzig praktikable Lösung bleibt das aktive Ansprechen der Trainer durch die Schüler

 Pausengestaltung für Schüler und Lehrer
◦ ebenfalls wieder detaillierte Dokumentation von Konflikten → Analyse und Gegensteuern
◦ Schulleitung ist auch gefordert, den Andrang zum Essen in der Cafeteria auf mehrere Pausen zu 

verteilen
◦ Entspannung erst bei klaren Zahlen über Häufigkeit/Rahmenbedingungen möglich

 Sächsisches Bildungsinstitut bietet gemeinsame Auswertung der Ergebnisse für vorr. den 16.03.2015 an
◦ Schule will das schriftliche Ergebnis zeitnah nach Bekanntgabe weiterleiten
◦ für die gemeinsame Auswertung nach Möglichkeit vorher Fragen formulieren
◦ Teilnahme an Auswertung geplant: 2 Schüler, 2 Eltern, 2 Lehrer und Schulleitung

2. Organisation Schulfest am 01.04.2015 
 nach Rückmeldungen der Schüler aus der Evaluation, werden die Wünsche und Inhalte für das kommende

Fest mit dem Schülerrat abgestimmt

3. Sonstiges 
 Dringend wird Unterstützung im Sekretariat der Schule benötigt (mehrere längere Krankheitsausfälle)



 Termin für das nächste Treffen des Elternrates ist 

Mittwoch, der 25.02.2015 17:00 Uhr im

Mückenschlösschen am Rosenthal
Waldstraße 86, 04105 Leipzig
 

Protokoll erstellt von Frank Bisanz


